
Reunión de Consejo General 

 

Inicio primer llamado: 18:01 Hrs. 

Segundo llamado: 18:05 Hrs. 

Inicio reunión: 18:26 Hrs. 

Cierre Reunión: 21:43 Hrs. 

Directiva Central presentes en reunión. 

Luis Moreno 

Claudia Arias 

Rafael Huenchuñir 

Marisol Morales 

Emilio Peña 

Invitados: 

Administrador Miguel Azar  

Hector Ponce, Ministro de fe Servel 

Asistencia: 

 



 

 

18:23 

 

 

 

 

 



Secretario General Emilio Peña: 

Se informa tabla de reunión previamente entregada según mail enviado el día 30 de enero de 

2023 en citación y se da por informado el proceso que nos lleva a determinar si nuestra 

organización política levantara o no pacto con otro partido. 

Se informa del resultado de las votaciones a través de la plataforma votapdg.cl que arrojo los 

siguientes resultados de votación digital: 

 

Se informa posteriormente de realización con fecha 02 de febrero de 2023 de comisión política 

central del partido en donde se analizan los datos expuestos por Tribunal Supremo quien oficial 

como ministro de Fe respecto al proceso de votación interna y se solicita pronunciamiento político 

ante las definiciones partidarias de estos días. 

Se otorga la palabra a los señores consejeros: 

Leónidas Rivas Bio Bio: 

Hacer Valer el proceso de democracia digital y pide a consejo mantener votación en la misma 

linea. 

Zoraida Trompeta: 

Manifiesta presidencia y votación respecto a respetar la democracia digital. 

Esteban Astudillo: 

Democracia Digital que se valide como parte de la organización en sus estatutos. 



Hilda soriano: 

No opina por problema de audio. 

Carlos Valenzuela: 

No se pudo conectar para tomar la palabra. 

Leslie Astorga: 

Pone en tabla votación de consejo general 

Solicita información respecto a votación. 

Marcelo Maliqueo: 

Se suma a palabras por reglamento interno respecto a votaciones 

Votación de democracia digital se mantenga poniendo acento en las regiones. 

Alerza Gonzalez: 

Ratificación de votación y consejo general. 

Karen Navarro: 

Se ratifica la votación por no ir con pacto 

Cristian Astudillo: 

Ratificar la decisión de quienes votaron 

Camilo Henríquez: 

Solicitud de detalle de votos regional y nacional  

Rodrigo Quinchaual: 

Votación lo antes posible 

Marcela Narváez: 

Mismos puntos en tabla  

Hilda soriano: 

Solicitud de revisión de nóminas. 

Tammy verdugo: 

Revisión de reglamento interno provisorio. 

Marcelo Maliqueo manifiesta por no poder votar en plataforma:  

votar sin pacto. 

 



Se procede a realizar la votación correspondiente con presencia de oficial de Servel 

Resultado de la votación: 

Lista única 94% 

No: 6% 

 

Se enviará acta a oficial de Servel 

 

 

 

 



Segundo punto en tabla. 

Exposición de gasto por parte del administrador: 

Miguel Azar 

άReclasificación de cuentas de partido. Normativa IFRS. Observaciones de campaña y 

reconocimiento de gastos. 

Balance 2021, publicada en transparencia y aprobado. 

Se plantea que la empresa auditora tenia vinculación con el presidente del partido lo que es falso. 

Empresa auditora externa realiza pronunciamiento sin hechos relevantes del servicio 

Administración electoral con éxito al 95% 

Hay candidatos que no entregaron la rendición de cuentas individual hasta el cierre del periodo 

Solo seré administrador electoral general en esta campaña 

En la próxima elección no lo será. 

Administrador electoral general fue firmado como persona natural. La administración electoral 

como empresa de apoyo al servicio fue pagada con platas asignadas como aportes trimestrales. 

Emilio Peña:  

Solicita comisión de estatutos y comisión de reglamentación en plazo de 15 días y se solicitara 

informen vía correo. 

También que exista uniformidad respecto a los procesos y sean estandarizados. 

Rodrigo carrasco: 

Lleva más de 2 años en el partido. Se ha planteado faltas de respeto a los mismos consejeros. 

Si existen dudas existe la manera formal y no la informalidad, 

Apoyar la labor de don miguel azar. 

Tammy Verdugo: 

Plantea diferentes puntos respecto a partidas económicas. Se rechazaron aportes por crear una 

sociedad.  

Deuda pasa al partido por error cometido por administrador. 

No se presenta un programa, El tribunal no puede calificar elecciones internas. 

Artículo 49 es por transparencia el valido. 

Miguel azar:  

Lee resolución  



Tercer y último punto: Comisiones internas partido de la gente 

Luis Moreno: 

Aclaratoria respecto al proceso de estatutos y reglamento interno. Adicionar las comisiones y que 

la directiva nacional está dispuesta para generar los cambios levantando áreas con directivas, 

consejos y afiliados. 

La idea es levantar comisión estatutos y comisión espejo reglamento interno y posteriormente 

terminadas ambas generar comisión reglamento de elecciones internas. 

Emilio Peña: 

Se plantea que el reglamento interno provisorio no es válido por no haber sido votado por todos 

los afiliados. Los consejeros regionales aun así indican que si, por lo que informa se entregaran los 

antecedentes a tribunal supremo respecto a una eventual auto convocatoria del consejo en 

periodo previo con nombramiento de cargos. 

Jose Riquelme: 

Pide que se levanten requerimientos a las regiones respecto a necesidades que puedan existir en 

el partido. 

Luis moreno: 

Generar cambios y siempre lo hemos hecho con trabajando con Servel. La idea es generar las 

comisiones. 

Marisol Morales: 

No se puede obligar a los diputados a votar, la ley establece que no se hace.  

Leónidas Rivas: 

Es necesario escucharnos más, la idea es del consejo es ser parte del equipo de trabajo. 

Generar el grupo de información de los consejeros. 

Marcelo Maliqueo:  

Avancemos con las comisiones, estatutos, reglamentos. Necesitamos apoyo y levantar apoyo de 

las regiones. 

Alerza Gonzalez: 

Trabajar en manera conjunta en las comisiones. No queda nadie fuera por motivos personales. 

Busquemos la metodología para mejorar. 

Marisol Moreno: 

No esta desordenada la casa, existen aspectos a mejorar. Ojo con la autonomía que se establece 

en la ley. 



Camilo Henríquez: 

Solicita reglamento de elecciones. Wasap del consejo general. 

Tiempos de comisiones para conocer los detalles de trabajo.  

Jose Mella: 

Se agradece el trabajo del señor azar. Debemos buscar la fórmula para generar mayor dialogo. 

Debemos mejorar la estructura administrativa y argumentativa. 

Hilda Soriano: 

Hay muy buenas ideas en el trabajo de los consejeros. Dialogo respecto a trabajo en consejos 

regionales. Hagamos las cosas diferentes a otros partidos políticos.  

Luis Moreno: 

Se pedirá dictamen de Servel respecto a un punto relevante como la auto convocatoria. 

Hernan Maldonado: 

Se rescatan los puntos de encuentro, que se entiende por cuerpo colegiado u órgano intermedio 

colegiado.  

Plantea el artículo 29 para efectos de convocatoria. Necesitamos avanzar en generar mejoras a la 

organización. 

Carlos Valenzuela: 

Trabajemos en las soluciones. Bienestar común.  Somos un equipo variopinto y debemos mostrar 

al país que somos una alternativa. 

Fabian Velasco: 

Avancemos en las soluciones y las comisiones. Retomemos las confianzas como equipo. Menos 

crítica y más trabajo. 

Christian Arévalo: 

Necesitamos confidencialidad y que la información sea oficial en redes formales. 

Jacqueline Rojo: 

Observación respecto a las elecciones de precandidatos.  

Emilio Peña: 

Se clarifica que se extiende plazo hasta el día 03 de febrero de 2023 hasta las 20:00 Hrs. a fin de 

que nadie quede fuera del proceso y que si deben existir primarias por mas candidatos que los 

señalados se realicen según mail. 

 



Marisol Morales: 

Plantea respecto a solicitud de cambio de administrador electoral o de gasto. Si existe alguna 

sugerencia que se plantee en las mismas formas del trabajo realizado. 

El ministro de fe tiene una labor especifica de validar una situación puntual y no ser un buzón de 

preguntas. 

Se solicita a los consejos que trabajemos también en la gestión regional y se valore el que exista la 

disposición de la directiva en generar las comisiones de trabajo más allá de lo que indica la ley. 

Emilio Peña: 

Solicitud de consejo para el próximo sábado a las 20:00 Hrs. 

Luis Moreno: 

Ya se filtró el resultado de la reunión. 

Esteban Astudillo: 

Plantea el tema de las cuotas. 

Miguel Azar: 

Region debe apoyar casos específicos de necesidades. 

Hay protocolos para eximir del pago y en caso de precandidatos existe regla general para caso 

cuotas. 

Marisol Morales: 

Regulación de cuotas, Reuniones del Pdg con conadecus.  

Poner ojo con la independencia de las regiones en términos  

Termino de reunión: 21:43 Hrs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Usuarios Presentes en sistema de votación: 

 

 

 



 

 

 

  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 


